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高島市議会議長 廣本 昌久 様 

 

               会  派  名（ みどりの未来 ） 

 

              高島市議会議員  １４番  是永 宙     

 

次の事項について質問いたしたいので通告します。 

 
 

※質問項目（番号）が２以上ある場合は、次のどちらかに○をつけてください。 
・質問番号１の用紙にだけご記入ください。 
・質問が一つだけの場合は必然的に１となりますので、記入は不要です。 
 

           １．全項目一括質問一括答弁 
初問は 

           ２．項目ごとに一括質問一括答弁 

 

 (質問番号  １) 

発 言 事 項 

農林水産業の人材確保・育成と移住定住政策について 

要  旨 （項目だけでなく、質問の趣旨が理解できるように記入してください。) 

自然豊かな高島市においては、農業・林業・水産業などの第一次産業は基

幹産業であり、経済面以外にも景観・文化面においても大きな役割を担って

います。その一方で、第一次産業の従事者は高齢化が進み、担い手も後継者

も不足してしまっているのが現状です。 

国や県の補助制度も受けながら、大規模化や高性能機械の導入、デジタル

技術を活かした業務の効率化によって、省力化が進められているところです

が、各産業の若い担い手からは、もっと人が増えないと産業の維持は難しい

という危機感の声が聞こえてきます。 

このような現状を踏まえ、農林水産業の人材確保・育成と移住定住政策に

ついて問います。 

 



 

問１ 農業・林業・水産業などの第一次産業の人材確保・育成についてのど

のように考えているのか。 

 

 

問２ 第一次産業の人材確保という面から、移住して農林水産業に就きたい

と考える人に高島を移住先の選択肢としてもらわなければならない。

そのためにも高島の農林水産業の魅力発信も重要と考えるが、どのよ

うに考えているのか。 

 

 

問３ 第一次産業への就業を考える移住者に対して、移住のハードルを低く

する目的で移住定住策との組み合わせた取り組みも重要であると考え

るが市の見解を問う。 

 
  


